

# TIERTAFELN *helfen* IN FINANZIELLER NOT



Alle Helfer engagieren sich ehrenamtlich: Klara Holzmann (links), Wolfgang Schnotz und Andrea de Mello

FOTOS: SEBASTIAN GRAUL (6)

Es geht schneller, als man denkt: die Arbeit weg, kein Geld mehr. Doch die Haustiere müssen gefüttert werden. Tiertafeln sind Vereine, die finanziell notleidenden Menschen Futter zur Verfügung stellen, damit sie ihre Haustiere behalten können. Ein Herz für Tiere hat die Tiertafel München e.V. besucht

Sebastian Graul von „Ein Herz für Tiere“ im Gespräch mit Andrea de Mello, Vorstand und Pressesprecherin der Tiertafel München e.V.



Einige Hunde laufen herum, der Jack Russell eines ehrenamtlichen Mitarbeiters verbreitet gute Laune durch wildes Umhertollen – an seinem Maul meint man ein ansteckendes Grinsen erkennen zu können. Im Laufe der Zeit werden es immer mehr Hunde. Manchmal kommt es zwischen ihnen

men für einen anderen und nicht nur für sich selbst. Manchmal für den letzten Partner – das eigene geliebte Tier.

## Jeder soll Futter bekommen

Hunde, Katzen, Vögel, Kaninchen, Nager, das sind die Tiere, für die sich die

weniger Futter zur Verfügung steht, was schon manchmal vorkommt, dann wird die ausgegebene Futtermenge pro Kopf/Pfote so reduziert, dass trotzdem jeder Bedürftige etwas Futter erhält. Auch der Letzte in der Schlange. Die Mitarbeiter können das gut abschätzen, denn die Zahl der Kunden bleibt relativ konstant bei circa 500 Registrierten. Regelmäßig melden sich Kunden auch wieder ab. Sie sind weggezogen oder ihr Tier ist verstorben. Es gibt aber auch stetig Neuanmeldungen. Es vergeht kein Öffnungstag, an dem nicht neue Kunden der Tiertafel registriert werden. Daran lässt sich erkennen, dass die zunehmende Verarmung der mittleren und unteren Einkommensschichten reale Konsequenzen hat für Mensch und Tier, und das betrifft vor allem auch die Fütterung der eigenen Haustiere.

## Regeln garantieren Fairness

Nur wer sich anmeldet, kann auch Futter bekommen. Die Bedürftigkeit muss durch behördliche Unterlagen wie den Sozialhilfebescheid nachgewiesen werden. Jeder Tierhalter bekommt bei der Tiertafel München für zwei Tiere pro Art und für insgesamt maximal vier Tiere Futter. Also zum Beispiel für maximal zwei Hunde und



In der neuen Unterkunft – die alte wird abgerissen – kann das gespendete Futter trocken gelagert werden, ohne im Winter einzufrieren

zu heiklen Situationen, die aber ohne zu eskalieren durch ihre aufmerksamen Halterinnen und Halter schnell bereinigt werden. Man kann nur froh sein, dass die Leute hierherkommen, zur Tiertafel München e.V. Dass sich die Tierhalter trotz ihrer schwierigen finanziellen Situation um ihre Haustiere aufopferungsvoll kümmern. Für viele ist es eine Gelegenheit, noch Verantwortung zu überneh-

Kunden der Tiertafel kostenloses Futter besorgen können. Mittlerweile durchschnittlich 1200 Kilogramm wandern pro Monat über die Ausgabe-Theke, niemand kommt zu kurz. Wenn den ehrenamtlichen Mitarbeitern

zwei Katzen. Es gibt nicht viele Regeln, nach denen die Tiertafel arbeitet, sie zeigen aber die spezifische Aufgabenstellung des Vereins: Menschen mit Haustieren, die, durch welche Lebensumstände auch immer, in eine finanzielle Notsituation geraten sind, zu helfen. Die Versorgung von Neuananschaffungen oder von Tierrettungen kann allerdings nicht gestemmt werden. Das wird auch so kommuniziert. Ebenso werden alkoholisierte oder aggressive Kunden wieder nach Hause geschickt. „So was kommt aber nur selten vor“, sagt Andrea de Mello, Vorstand des Vereins. In den letzten Jahren hat sich die Klientel des Vereins etwas verändert: „Es kommen mehr ältere Menschen zu uns“, stellt Andrea de Mello fest. Das spiegelt die allgemein bekannte Tendenz wider, dass gerade ältere Menschen von der Gefahr zu verarmen betroffen sind.

## Finanzielle Not betrifft auch die Haustiere

Es gibt nicht nur Futter, sondern auch die Möglichkeit, Hilfe einer Tierärztin in Anspruch zu nehmen. Sie kann in einem Extraraum,



Julia Schilling (links) und Helen Schäfer bei der Arbeit an der Ausgabe- theke. Man hilft sich gegenseitig



Es werden auch Sachspenden angenommen und benötigt. Hundeleinen zum Beispiel, „bewacht“ vom Jack Russell



für Betreutes Wohnen, Ansprechpartner für Beratungen bei Behördenanträgen und einiges mehr. Muss ein Tier von der Tierrettung gerettet werden, dann übernimmt die Tiertafel die Kosten. Andrea de Mello ist guter Dinge, dass es mit der Tiertafel weitergehen wird. „Am schönsten sind die Momente, wenn Leute zu uns kommen, sich bedanken und uns sagen, dass sie in Zukunft nicht mehr kommen müssen, weil sie wieder genügend Geld verdienen.“ Der Jack Russell ist auch noch da, er wartet geduldig auf sein Frauchen. Zum Glück gibt es Menschen, die sich trotz ihrer finanziellen Notlage um ihre Haustiere kümmern. Und Vereine wie die Tiertafel München e.V. und all die anderen Tiertafeln in Deutschland mit ihren ehrenamtlichen Mitarbeitern, die diese Menschen tatkräftig unterstützen.

SEBASTIAN GRAUL

## Lydia Fromm (links) und Alexandra Popp bilden das Team an der Anmelde- theke, der ersten Anlaufstelle

gleich neben der Anmeldetheke, kleinere Untersuchungen durchführen. „Die Tierhalter können auf diesem Wege schnell von ihren Sorgen befreit werden“, sagt Andrea de Mello. „Sie bekommen von uns auch anderweitige Hilfestellungen, die sich aus dem Netzwerk des Vereins speisen.“ Zum Beispiel von gemeinnützigen Organisationen wie die

## SPENDEN

Wenn Sie auch einen Beitrag zum Erhalt der Tiertafel München e.V. leisten und Spenden möchten, finden Sie hier das Spendenkonto:  
Tiertafel München e.V.  
IBAN: DE31 7002 0500 0009 8989 00  
BIC: BFSWDE33MUE  
Verwendungszweck: Spende  
Weitere Infos auch unter:  
[www.tiertafelmuenchen.de](http://www.tiertafelmuenchen.de)